Tres directores y dramaturgos analizan presente y proyecciones de la expresión

Teatro chileno, visiones de una misma escena

S.H.R.L. cia déade va esta expresión en sobre rupturas, crisis y nuevas desde lo claico de contractura de la contractura



Arte independiente

Arte independiente

Rodrigo Preza, director, trabaja actualmente con tentos de Sartire y Camusa (Mueritor sin appailant y El malendendido, respectivamente), porque dene la sensación de que ya se agott la realización de obras a partir de textos no dramáticos. Se interés está en recuperar obras contintos para ser representadas, en que el texto se separe de la literaturar y se vueles tentre.

—¡Cuáldes son, a su judelo, las muevas tendencias del textos echilenso?

—Hay tras vertientes principales. Una pasa por la creación de una diamaturgia particular, como en el caso de Gelflero, quien menta sus propias obras. Otra consiste en la posta en cacena de textos recreación per el propia director, lo que hace Abredo Castro. Y una tercora via es el trabajo en duplas dramaturgo-director, dende el primero escribe especialmente para el segundo. Benjumi Galemidi-Alejandro Goice su mbosa e quemplo.

—Creo que estás nagotadas has fórmudas de producción dramáticos nacionas?

—Es claro que un tipo de dramaturgia entá agotada: el realismo al estilo de los años 00. Su uso quintera ir por esa linea, o preferible recoger a Tennessee Williama u sotros autores extranjeros de los 50, que obretos major es especios de acción a partir del texto.

"Esciste una crisio en la dramaturgia chillena?

—Toro que hay que preguntaría el la gente de literatura. La excepción no los tres dramaturgos que acabo de membra pese estás en directi conesción con el proceso de puesta en escena, con estructuras nacrativas más?

—No se, puede sar. Pror en acuma crisis de los escritores y ac del textos. El punto ex, que se esta escribando?

—A su jutelo, "las muevas tendencias solo provisena de las escredas son los directores una entreferea?

—Es cierto, en Alemania los más rupturistas son los directores una proceso de puede para entreferea.

—Ja cierto, en Alemania los más rupturistas son los decremos anteriores.

—Es cierto, en Alemania los más rupturistas son los derectores en inteligente.

—A solución da maso socias en la perior de texto que ver el golpe milit

Reconocer lo que existe

dictadura?

—Cos la dictadura, todo el arte en Chile estaba centrado en lo que estaba sucediendo. Al cambiar, el tema ya no sirvió. Entrocos se produjo una especie de silencio creativo. Habia que habiar de suceo, pero no se sabia de qué. A partir de estonces, se pudo empetar a





Articular influencias

—¿Hacia dónde se dirigins las nuevas tenden-cias teatrales en Chille?
—El testes responde a un tradición y so hay formo-las agustales. Por sero lado, veo un rejevenecimiento al enfrentar los espectáculos teatrales y la aceptación de diversas culturas e influencias, ya que abora hay músi-ca, plástica, cine, hiatorielas. El testro tiese mucho intura en la medida que aborrha las coaes que antes

hace el cine, que refleja una realidad persopal y colectiva.

—¿Es esta una coertente locul o manglial?

—La condición política defermina la creación, perotambien hay una maduración. El arte tiese una esubción como la ciencia y en el tratro no sólo se refleja la lecididad, sino también se respira su historia. Esto ha lecho que el truttro madure. Creo que el tentro ha eccostrado el monemo de mismes a si mismo, pero este est un país muy podoreso que le tiene mucho misedo a la emoción. Entonces, nos refugiamos en la trenia y el humar, pero hay un momento en que hay que enfrentarse. Creo que estamos, abreviendonos.

—Esta latrosspección ¿habia corarido antes?

—S, el arte es ciclico. Egon Wolff, per ejemplo, fise y es un estupendo escrutador del aliam humana. La diferencia es que abserá hay una cohabitación de las disciplinas. Nuestra generación es eciclica.

Teatro chileno, visiones de una misma escena [artículo] S. H. [y] R. L.

Libros y documentos

AUTORÍA

Galemiri, Benjamín

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Teatro chileno, visiones de una misma escena [artículo] S. H. [y] R. L. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile